

# ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

## Club banque : les professionnels du secteur à l'école des bonnes pratiques

Hans NDONG MEBALE  
Libreville/Gabon

**S**OUCIEUX de promouvoir les meilleures pratiques professionnelles, de former et informer les adhérents sur les évolutions du secteur bancaire et financier, de développer un réseau unique de professionnels, le Club banque du groupe BGFIBank s'est réuni le week-end dernier pour un séminaire de formation.

Au cours de cette rencontre, les membres du Club ont abordé des thématiques axées sur la régulation bancaire et les conditions financières de la course à l'émergence. Le choix porté sur ces thématiques d'actualité a permis aux adhérents d'échanger sur les opportunités financières à saisir par les différents

secteurs d'activité aussi bien au Gabon que dans la zone de la Communauté économique des États de l'Afrique centrale (Cémac).

Pour l'année 2024, le Club banque par la voix de son secrétaire exécutif, Pr Pamphile Mezui Mbeng, ambitionne de diversifier davantage la qualité de ses membres afin de traiter des sujets relevant de tous les secteurs, à savoir les assurances et le secteur parapublic grâce au concours d'experts nationaux et internationaux reconnus dans leurs domaines respectifs.

De son côté, le Pr Chicot Éboua a entretenu les membres sur les conditions financières de l'émergence économique. "Elles impliquent d'aller vers les conditions économiques d'ampleur, aussi bien en zone Cémac qu'ici au Gabon. Dans

ce sens, le Gabon devrait montrer la voie dans la sous-région, mais cela implique de doubler la production d'ici 2035. Pour ce faire, il s'agit d'aller chercher les conditions bancaires et non bancaires nécessaires. Quand les banques auront des caisses propres assez fournies, elles seront en mesure de financer les projets nationaux. Tout cela implique que les banques puissent mettre les réformes en place dès maintenant", a-t-il souligné.

Créé en 2021 dans le but de participer à la culture de l'excellence des professionnels de tous les secteurs d'activité à travers un cadre de partage et de discussion, le Club banque compte pour l'année 2023, 71 membres.



Le président du Club banque, Henri-Claude Oyima, lors de son intervention

## RSE : les réalisations de Maurel & Prom en faveur des populations

MSM  
Libreville/Gabon

**O**UTRE le processus de rachat des actifs d'Assala Gabon qui est en cours, l'opérateur Maurel & Prom accorde une place importante aux engagements pris dans le cadre de la responsabilité sociétale des entreprises (RSE). À cet effet, la société pétrolière s'est investie dans la ville de Lambaréné, chef-lieu de la province du Moyen-Ogooué, à la réfection des marchés, des voiries, la construction de plateaux sportifs et de pompes publiques.

S'agissant de la réfection des marchés, celui de Lalala d'une superficie de 2 400 m<sup>2</sup>, qui a connu des travaux financés à hauteur de 220 millions de FCFA, devrait être livré le 28 décembre prochain. Pour les marchés de la Paillotte et d'Adouma, les livraisons ont été effectuées courant 2023 pour un coût total de 120 millions de francs. Concernant l'étalage des commerçants des marchés Isaac



Une vue du plateau sportif réalisé par la société Maurel & Prom

et Tribune, le projet devrait voir le jour au mois de janvier 2024. Pour ce qui est de la construction des plateaux sportifs, "nous sommes en attente des autorisations administratives pour la construction du plateau sportif dans le 1er arrondissement, mais dans le 2e, le plateau multisport a été livré en août dernier pour une enveloppe de 200 millions de FCFA", précisent les responsables de l'entreprise. La société Maurel & Prom a également procédé à la réalisation de voiries et de construction de quatre pompes publiques aux 1er et 2e arrondissements de la ville de

Lambaréné. "Dans le canton des Lacs du Sud et à Lambaréné, il y a plusieurs ouvrages qui viennent d'être réalisés par l'opérateur économique. Ces travaux permettent à nos communautés de vivre dans des conditions améliorées", se félicite Patrick Bengone, représentant des communautés locales des Lacs du Sud. En clair, dans sa politique RSE, Maurel & Prom, dans le cadre de ses contrats pétroliers, entend améliorer les conditions de vie des populations vivant à proximité des zones d'exploration et d'exploitation pétrolières.

## L'amélioration des conditions de vie des populations



Ces forages devraient contribuer à améliorer l'accès à l'eau.

H.N.M  
Libreville/Gabon

**É**COLES, dispensaires, logements d'enseignants et d'infirmiers, pompes hydrauliques, lampadaires solaires, ces ouvrages réalisés par Maurel & Prom, dans le canton des Lacs du Sud (Lacs Ezanga, Oguemoué et Onangue), dans le Moyen-Ogooué, ont contribué à l'amélioration considérable des conditions de vie des populations.

Ces réalisations qui cadrent avec l'orientation des politiques publiques, soulagent ces populations des zones rurales. "Ce sont une infirmerie et des pompes hydrauliques que nous avons reçues de Maurel & Prom. Notre infirmerie, qui sera bientôt

opérationnelle, va nous éviter de parcourir de longues distances pour recevoir les premiers soins. C'est un véritable soulagement pour les populations du village Ndama-Leboussou", a fait savoir Pierre Nzoghe Bilie, chef du village de Ndama-Leboussou. Dans le cadre de sa RSE, de nombreux centres de santé ont été ravitaillés en médicaments. "Nous avons reçu un lot important de médicaments grâce à Maurel & Prom. C'est un grand soulagement pour les populations qui bénéficient de soins de façon régulière. Nous remercions les autorités de notre pays qui ont à cœur la santé des populations vivant dans les zones rurales", se réjouit Synthia Mekama, infirmière du dispensaire du village Allonha.